

DIARIO

DE PALMA



del viérnes 26 de

marzo de 1813.

San Telesforo mártir.

Quarenta Horas en los Trinitarios, en la capilla de nuestra Señora de los Dolores, dedicadas á la misma: exposicion á las quatro y media, reserva a las siete, todo de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	8½ grad.	28 p. 4	1 E. sereno.
2 del dia.	10 grad.	28 p. 4	1 Idem.
5 de la tarde.	10 grad.	28 p. 3	1 O. S. idem.

NOTICIAS DE FRANCIA.

El monitor de Paris del 6 de febrero contiene un senado-consulto que no copiamos por conocerle una farsa de muy poca utilidad á nuestros lectores. = Todo el resultado de aquel cruidoso senado sobre la Regencia del imperio frances creada por Napoleon se dirige principalmente á facinar el animo de su suegro austriaco emperador Francisco, para que viendo á su hija la emperatriz, y es-pureo nieto supuesto Napoleon, consagrados, coronados y sentados sobre el usurpado trono de Francia, sostenga obstinadamente la usurpacion á toda costa exponiendo su cetro y corona imperial, antes que escuchar las saludables máximas de los moscovitas y separarse de su escandalosa forzada liga; pero no son tan estupidos los austriacos, que se dexen sacrificar á tontas en defensa del capricho de su preocupado emperador y á favor del déspota aventurero, que tiraniza la Europa. Quando el emperador Francisco no atiende á los votos é intereses de sus pueblos, sabrán estos entenderse

con sus libertadores los ingleses y rusos, y sacudirse de un monarca tan insensato que habiendo tenido la debilidad con mengua del imperio de prostituir á su hija, persevera obstinado en defender su infamia é ignominia.

El senado-consulta manda jurar á la regencia ó regente que respetará y hará respetar el concordato y libertad de los cultos. Mas ¿quién no vé, que estos son dos extremos diametralmente opuestos é incompatibles? ¿Quién creerá que el S. P. haya condescendido en un concordato que los uniese? Es inflexible el carácter del S. P. para dexarse seducir ni aun á la fuerza arrastrar á la firma de una monstruosidad que de precision habla de descatolizar enteramente la Francia y sembrar un cisma en el orbe católico. Si su resistencia á las irreligiosas máximas de Napoleon le conduxo á la prision y ha ocasionado toda suerte de privaciones durante 4 años consecutivos, en tiempos que la omnipotencia del monstruo estaba en su pujanza y apogeo, ahora que ha desaparecido y tocado en el perigeo y le ve humillado, ¿habia de desmayar y consentir? ¡Ah! el siguiente extracto del diario del imperio del 17. de febrero publicado en el capítulo de Lóndres sin nota alguna que contiene los sentimientos del S. P. sobre el particular convence su incompatibilidad en un estado verdaderamente católico, y que todo es una farsa é inconsequencia.

Lóndres 10 de febrero. — El Morning Chronicle (periódico afecto á los franceses) nos ataca sobre lo que habemos dicho, que la religion católica romana es contraria á la libertad religiosa, por la razon que ella mira todas las otras sectas como heréticas, y sostiene que nuestra asercion es absurda y falsa. En respuesta relataremos aquí la protesta del Papa actual contra la tolerancia de las sectas de protestantes, propuesta en el concordato de Napoleon. Se queixa el Papa de que Napoleon haya solicitado, que el culto reconocido por diferentes sectas de christianos fuese libre, y practicado publicamente; y les expuso que ha desatendido (esta solicitud) como contraria á los cánones, á los concilios, á la religion católica, á la tranquilidad particular, y á la felicidad pública á causa de las funestas consecuencias que deberian resultar. Tal es la protesta que hizo el Papa actual en la circular que dirigió á todos los cardenales en 5 de febrero de 1808. De consiguiente suplicamos al redactor del Morning Chronicle no se meta en lo succesivo en nuestras opiniones sobre esta materia, y de dirigir su respuesta al Papa. (The Courier.) — (Journal de l'empire.)

Quándo los mismos papeles se explican así, nos inclinamos á que el citado concordato es supositicio, é imaginario y que todas sus senados=consultas son una continua da farsa.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De Blanes en 2 dias, el patron Juan Borrás, catalan, laud San Antonio, con corcho.

De Vilanova en 3 dias, el patron Pedro Ventura, catalan, laud Ecce-Homo, con 43 pasajeros y lastre.

De Idem en 4 dias, el patron Damian Duran, mallorquin, xabeque la Virgen del Buen Camino, con 18 pasajeros, vino y correspondencia.

De Idra en 30 dias, el capitan Juan Teodoro, otomano, bergantin nuestra Señora de Idra, con 20 quarteras de trigo.

De Misilonga en 39 dias, el capitan Cayetano Gotezo, ingles, bergantin Oriente, con maiz.

Idem ayer.

De Altea en 4 dias, el patron Bartolomé Amengual, español, laud la Virgen de Loreto, con 2 pasajeros y alcohol.

De Malta en 19 dias, el capitan Salvador Biada, ingles, bergantin los dos Hermanos, con arroz, habas y garbanzos.

Avisos. El dia 31 del corriente saldrá convoy para las costas de Cataluña escoltado por el místico núm. 33 dependiente de este apostadero; á cuyo comandante podrán presentarse los capitanes y patrones que quieran aprovechar del citado convoy para recibir las instrucciones convenientes. Lo que se avisa al comercio de esta plaza para su conocimiento y á los efectos que puedan convenirle. Palma 24 de marzo de 1813. = Por disposicion del consulado = Joseph Maria Serrá, secretario.

El capitan Félix Rovello, ingles, admitirá carga y pasajeros en su bergantin la Envidia armado en corso y mercancía, para los puertos de Alicante y Gibraltar, debiendo partir dentro de unos 8 ó 10 dias; siendo sus consignatarios los señores Curós y compañía, con quienes podrán conferirse para tratar de ajuste.

El bergantin de esta matrícula la Virgen del Carmen, al mando de D. Domingo Gia, su maestre D. Antonio Pajol, hallándose en este puerto á la carga para Puerto-Rico y la Habana, con

ánimos de poder seguir dicho viage á mediados del mes de abril próximo; lo participan al público por si gustasen algunos sujetos cargar partida de géneros para dichos destinos, ó embarcarse de pasajeros, por lo que se podrán conferir con el citado capitán ó maestro, que viven en la calle de San Pedro, ó bien con el propietario del barco D. Joaquin Pujol, que vive en la calle de los Perayres, cerca el estanco de la pólvora.

En la calle de San Martín, núm. 13, que hace esquina á la plazuela de la Paz, vive un sacerdote maestro del idioma italiano, que lo enseña al precio equitativo de 30 rs. por las mañanas de 10 á 12, y por las tardes de 4 á 6.

Se necesita un quarto para ocuparlo un matrimonio solo sin familia: el que lo tenga para alquilarlo, sírvase acudir al despacho de este diario, donde darán razon.

Luis Meseguer, expatriado, fiel de fechos del gremio de marina del Grao de Valencia, que vive detras de San Cayetano, al lado de la Enseñanza, casa número 31 aunque no está numerado, mediante sus pocas ocupaciones desea emplearse algunos dias que se le necesite para hacer ó copiar cartas ú otros papeles.

Ventas. El que quiera comprar alcaparras de todas calidades, puestas ya con el debido adobo, podrá acudir al Mercado en el almacén de casa Terreta, en donde se le venderán por mayor y menor según le acomode.

En la Gerreria quemada, casa de un carpintero catalán, número 17, hay una docena de sillas hechas á la inglesa que han venido de Cataluña, y se darán á un precio cómodo.

Por disposicion del tribunal de marina de esta provincia se halla de venta en los silos de Santa Catalina, extramuros de esta ciudad, una porcion de trigo de buena calidad, á precios equitativos.

Pérdida. Antes de ayer se extravió un perrito dogo cachorro, de color de mahon, cabeza negra y nariz chata: se suplica al que lo haya recogido se sirva llevarlo a la oficina de este periódico, y se le dará una competente gratificacion.

Nodriza. El que necesite una am, cuya leche tiene un año, acuda al puente de San Magin, y pregunten por Catalina Fonoll.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa de Brus, núm. 2.